

Da hörte ich im Walde eine Drossel schakern, ein Häher kreischte . . .

Ich machte mich schußfertig: jeden Augenblick konnte der Bär erscheinen. Der Gestank der Kuh mußte die Menschenwitterung übertäuben — obwohl der Wind nicht gerade sehr günstig stand und ständig kreiselte. Ein Mädchenlachen im Dorfe, Muhen der Kühe, Hundeblass, das Kreischen des Ziehbrunnens. Und — wieder das Gezeter der Drossel am Waldrande . . . Da kam er — noch beschienen vom Abendlicht — ein großmächtiger Kerl. Er sicherte, schritt dann ruhig auf die tote Kuh zu.

Noch drei, vier Schritte — so. Nun ging's. Trotz der Dämmerung zielte ich noch leidlich. Der Schuß brach, hallte dumpf vom Walde zurück . . .

Der Bär stieß ein pfeifendes Schnauben, ein gräßliches, hustendes Grunzen aus, polterte wutschnaubend gegen mich vor. Klick! Der zweite Schuß der Büchse versagte.

Prasselnd fuhren die mächtigen Tatzen vor mir in den Erlenbusch, brüllend bearbeitete der Bär die Stämmchen, fuhrwerkte herum wie ein Besessener. Ich hockte, mehr tot als lebendig, ohne mich zu rühren, im Busch.

Plötzlich kehrte der Bär um, ergriff brüllend und blasend die Flucht. Ich war gerettet — das Unglaubliche war geschehen — ich war heil und am Leben. Aber — das Aufstehen fiel mir schwer — so zitterten mir die Knie. Am nächsten Morgen gingen wir der Wundfährte nach. Mit Hunden. Der Bär wurde gestellt und ohne weiteren Zwischenfall erledigt.

Ich kann nicht sagen, daß ich bei dieser Gelegenheit keine Furcht empfunden hätte — gewiß nicht.

* * *

Es war 1908 — im Spätherbst. Mitten im Karelischen Hügellande, wo sich die großen Urwälder bis nach Finnland im Westen, bis an die Murmansche Tundra nach Norden dehnen und nach Osten der große Archangelsksche Wald mit seinen Sümpfen anschließt.

Bis zum Tumasosero, dem großen Waldsee mit der Insel dicht unter dem „Vater der Berge“, sollten es nur dreißig, vierzig Werst sein — fünf deutsche Meilen etwa. Nur der Neuling glaubt's — der Urwaldläufer kennt die ‚Urwaldwerst‘; — dem einen ist's eine ‚Pfeifenlänge‘ (und die Pfeifen-



Krach! Die
Stange bricht.
das Boot
wirbelt herum.
Höllenfahrt
rast weiter